

令和4年1月21日

議会報告・意見交換会報告書

代表者 石垣 昭一
班 員 遠藤 敬知
" 渡辺 博司
" 佐藤 俊弥
記 録 水戸 芳美

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

| | | |
|-----------|---|--|
| 1 日 時 | 令和3年11月16日（火）午後7時～午後8時30分 | |
| 2 会 場 | 市立寺津公民館 | |
| 3 欠席議員 | なし | |
| 4 参加者数 | 名13人（女性1人含む） | |
| 5 報告内容 | 議会報告・意見交換会 | |
| 6 意見・要望等 | 市 民 | 議 員 |
| 定数・報酬について | 市民 定数は、議会の中で何人ぐらいが望ましいと考えているか。 | 議員 議長の諮問で昨年12月から議員定数と議員報酬検討特別委員会を立ち上げ議論してきて、中間報告している。その内容は、議員定数は、2名から3名程度の削減、報酬に関しては、金額は決めていないが、アップすることを中間報告している。 |
| | 市民 1日24時間、議員としての仕事は大体何パーセントぐらい占めているのか。 | 議員 パーセントとしては示しづらい。拘束されるのは定例会だが、議員活動を優先する考えで活動している。 |

| | | |
|--|--|--|
| | <p>市民 年間でいうと議会はどれくらいあるのか、定例会はどれくらいあるのか。</p> | <p>議員 定例会は、年4回ある。3月議会は予算委員会となり20日以上になる。6月議会は15日ぐらい。9月は決算議会になり日数は多くなる。12月は3月、9月より少ない日数となる。その他、全員協議会、常任委員会は会期中でない時期でも開催され、所管の事業には出席依頼が数多くある。議員によっては、相談による対応などもある。</p> |
| | <p>市民 働き方改革が叫ばれている。議員で改革できる余地があるのか。定数を下げるといいますが、現状の活動がどうなのか聞きたい。</p> | <p>議員 自分の考えとしては、減らすべきではないと思っている。</p> <p>議員 定例議会は、年間80日ぐらいで、委員会は50日ぐらいである。地域の方々からの要望等もあり、かなりの活動日数となる。</p> <p>議員 市民の問題の收拾や要望の調査、一般質問や所管との調整などいろんなことを一年通して考えている。</p> <p>議員 3議員と同じである。委員会の傍聴や広報委員会などにも参加している。稼業よりも公務優先としている。</p> <p>議員 皆さんと同じである。今年から都市計画審議委員、広報委員会は7年続けている。</p> |

| | | |
|--|--|--|
| | <p>市民</p> <p>女性議員が 3 名で 1 割ぐらいである。もっと女性が立候補しやすい環境づくりが必要でないか。</p> | <p>議員</p> <p>検討委員会では、そういう話は検討していないが、会期中、若い女性も産前産後休めるようになった。また、育休も緩和された。女性のための環境づくりを行っている。</p> <p>議員</p> <p>昨日の議会報告会で、女性枠をもうけたらよいのではという意見が出た。検討委委員会に意見が出たことを届けたい。これから年齢枠も考える必要があるのかなと思った。</p> |
| | <p>市民</p> <p>議員の数を 2 人から 3 名減らすということは、議員の数を 1 割減らすことになる。それであれば、議員の報酬は何年と変わっていないので報酬は 1 割増やしても良いのではないか。積極的に市政の発展に寄与してもらいたい。</p> | |
| | <p>市民</p> <p>市民の皆さんは、議員の仕事が分かっていないのだと思う。議員の仕事量を見れば非常に大変だと思う。予算規模が大きいほど議員の数が多くなる。しかし、法定定数よりも努力して少なくしている。議員を減らせばもっともっとなり手が少なくなる。定数はそのまま、報酬を上げて良いと思う。</p> | |

| | | |
|-------|---|--|
| 地域の課題 | <p>市民</p> <p>定数を減らすにしても理由がない。</p> <p>そこをしっかりと議論していただきたい。</p> | |
| | <p>市民</p> <p>現在の報酬の額がいくらなのか分からない。そういう意味で問いかけてもつらい。若い人と話をしたというが、若い人から見てこれぐらいの報酬だと良いといった説明があればいい。</p> | <p>議員</p> <p>商工会議所、青年会議所の若手の人との対話で、議員の仕事を説明して、それだったら報酬を上げて良いよねという話はあったが、どれくらい上げるという話はなかった。報酬は 393,000 円である。</p> |
| | <p>市民</p> <p>12 回も会議をやっていて、これぐらいの回答しかできないのかと思っている。集約して臨んでほしい。遊びに来ているのではない。</p> | <p>議員</p> <p>鶴岡、酒田市の方も 1 年から 2 年掛かっている。我々も市民の意見をより多く聞きたい。そして慎重に審議したい。</p> |
| | <p>市民</p> <p>定数は、国会議員と同じく多い。この間、水が上がった時にも何にも連絡がない。市議員何しているんだ。活動しないと意味がない。</p> | <p>議員</p> <p>議員も見える化をしていかなければならない。</p> <p>議員</p> <p>国会議員、市議員も多いという意見でしたが、人口を議員数で割った 1 議員当たりの人口比率は、約 2,800 人で同じ規模の市と比べると多い方である。</p> |
| | <p>市民</p> <p>長崎から運動公園まで拡張して道路を広くするという話が前からあったが進まない。蔵増のバイパスのように発想を変えて、旧道は使わないという変更案を作らないと駄目だと思う。</p> | <p>議員</p> <p>スポーツロードと長岡・中山線については、別の問題である。スポーツロードは今のところ、具体的な動きは取られていない。長岡・中山線は県道で、寺津の人と、合意に至っていないと時間がかかっている。</p> |

| | | |
|--|---|---|
| | <p>市民 要望している。要望していると言っているが、全く進まない。色んな人を使い進めるべきではないか。20年ぐらい経過している。要望していると言っているが全く進まない。</p> | <p>市として県に毎年重要事業として要望している。 また、地元の考えをしっかりと伝えていく必要もある。</p> <p>議員 地元の要望を基に県に要望している。自分としても地元の人と一緒に力を入れて頑張っていく。</p> |
| | <p>市民 通学路の件、深山神社から運動公園までの歩道が狭い、昨年の大雪の時は歩道を歩けなく車道を歩いていた。県道といっても市道として考えるべきではないか。公民館にある除雪機も入らない。</p> <p>もう一点、運動公園を年2回草刈している。ケガした時は、どうなるのか。</p> <p>市民 除雪するといっても、道が狭いので、ダンプで定期的に排除してもらわないと困る。 それと、学校前の道路も車が来ると危ない。そこもお願いしたい。 4区の工事に関して側溝を整備することになった。しかし、予算組の</p> | <p>議員 新田の歩道除雪は、市にそういう状況を伝えながら、除雪機が入れる状況を作れるように、力を入れて頑張っていく。</p> <p>草刈の保険の問題ですが、市のほうから保険が下りない。 河川の場合、事故がある場合適用される。 (調査結果) 事案によって保険の適用判定されることから所管課に相談してほしい。</p> <p>(調査結果) 当該路線は平成20年代より道路冠水が頻発しており、寺津地区から早急な道路冠水対策の要望が出ている。このことから、令和2年7月1日の道路冠水時に現場確認を行ったところ、現況水路の流下能力が不足していることが原因で</p> |

| | | |
|--|---|--|
| | <p>調査ということで、来年は着工できるようにしてもらいたい。</p> <p>市民 小学校の複式学級は避けたい。それで住宅団地を整備した。そこは、子育て世代の世帯が入り大変良かった。 寺津児童館は、朝8時30分から午後4時30分までとなっており、子育て世帯は朝7時30分から午後7時まで預けて仕事をしている。 応募したら来年の入園者が1人と聞いた。それは、預ける側のニーズに合わないからである。認定こども園が民間でできなかつたら、市直営でやるべきである。3議員から意見を聞きたい。</p> | <p>あることが判明したため、現在、整備に向けた詳細な設計を進めている。</p> <p>大型水路の整備であるため、既存の道路埋設施設との調整が重要となることから、令和4年度は、関係機関との調整を行う計画である。</p> <p>議員 児童館は、今の子育て世帯のニーズに合っていない。運営を民間に委託する場合、利益がないと手を上げない。寺津の場合、運営が課題だと思うが、早期に認定こども園になるよう頑張る。</p> <p>議員 児童館は寺津だけになった。行政は間違いなく認定こども園化を目指しているので、できるだけ早く認定こども園になるよう議員活動していく。</p> <p>議員 寺津の児童館を認定こども園になるよう努力していく。</p> |
| | <p>市民 要望ですが、須川と最上川の隣接する市町を考えると中山、河北、寒河江、山辺、山形は、それぞれ河川公園として河川敷を利用している。しかし、天童市だけは、全然手が付けられていない。できれば、落合橋の近くの河川敷をスポーツ公園、河川公園として整備をしていただきたい。 ほとんどの市町は、パークゴルフ、グランドゴルフ、サッカー場、野球</p> | <p>議員 要望をいただいたのでそれについても力を入れて頑張っていく。</p> |

| | | |
|-------|---|--|
| | 場など整備している。市民に親しまれる河川公園を整備してもらいたい。 | |
| 7 所 感 | 寺津は、参加人数 13 名（女性 1 名）と他の地区より多く、積極的に意見を述べていただき有意義な議会報告意見交換会であった。 | |